



Avances informativos



Dengue y Covid-19: las dos epidemias que enfrenta la población de Centroamérica,

Director general de la OMS: "El coronavirus es peor que un ataque terrorista"

Contexto político internacional



Rusia condena intentos de EE.UU. de utilizar Covid-19 para aumentar la presión militar a **Venezuela**.

Nicaragua participa en **videoconferencia** con los Estados miembros de la PIFCSS y SEGIB

Artículos para el Análisis

Comandante Tomás Borge: Espejo de generaciones que le dan continuidad a la Revolución

Coronavirus: La **tentación del confinamiento**

La falsa unidad frente al **enemigo externo**





Avances informativos

- **Dengue y Covid-19: las dos epidemias que enfrenta la población de Centroamérica**

Los países de Centroamérica se enfrentan a dos enfermedades que amenazan la salud de la población: el dengue y el covid-19. De momento, esta última pandemia ha dejado más de 8.300 casos confirmados y 260 muertos en los países que componen la región, informa AFP.

Sin embargo, el inicio de la temporada de lluvias en la zona también ha propiciado el aumento de pacientes con dengue, cuya cifra ya ha superado los 23.000 casos y al menos 22 víctimas mortales en lo que va del año.

RT en Español

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/351555-dengue-covid-epidemias- enfrenta-poblacion-centroamerica>

- **Director general de la OMS: "El coronavirus es peor que un ataque terrorista"**

En la rueda de prensa que la Organización Mundial de la Salud (OMS) brinda diariamente, el director general de la organización, Tedros Adhanom Ghebreyesus aseveró este miércoles que el coronavirus es peor que un ataque terrorista y llamó a la unión y solidaridad mundial para combatirlo.

A un día de cumplirse tres meses desde que se declaró "una emergencia de salud pública de preocupación internacional por el brote del nuevo coronavirus" el director recalcó el trabajo que hace la OMS, para "hacer sonar la alarma, apoyar a los países y salvar vidas".

RT En Español

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/351639-director-general-oms-coronavirus-peor-ataque-terrorista>



2. Medidas económicas frente al Covid-19

- **Iberoamérica frente al COVID-19**

Resumen de las medidas económicas y sanitarias de los países iberoamericanos frente al COVID-19

Secretaría General Iberoamericana

Más en:

<https://www.segib.org/covid-19/>

- **Bancos colombianos elevan intereses a las PyMES durante la pandemia**

Las pequeñas y medianas empresas de Colombia, sufren los estragos de la crisis económica y financiera provocada por la pandemia del nuevo coronavirus. En ese contexto, organizaciones sociales y políticas afirman que los bancos elevan los intereses de manera inescrupulosa, sobre todo para ese sector, que recurre a ese sistema de financiamiento para pagar sus salarios o deudas durante este trance.

TeleSur

Video en:

<https://videos.telesurtv.net/video/820893/bancos-colombianos-elevan-intereses-a-las-pymes-durante-la-pandemia/>

- **Sin costo alguno tratamientos y servicios contra COVID-19 en Cuba**

Cuba ofrece de manera gratuita todos los tratamientos necesarios para pacientes de la Covid-19, así como los servicios para resguardar la salud de éstos.

Prensa Latina

Ver más en:

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=m&id=362110&SEO=sin-costo-ninguno-tratamientos-y-servicios-contra-covid-19-en-cuba>



- **Conocé los países que empezaron a levantar el confinamiento**

Alemania, Austria, Francia, Italia, Holanda, Bélgica y Portugal son algunos de los países que empiezan a levantar ya el confinamiento y ofrecen a sus ciudadanos y empresas un plan de desescalada que, con cautela y flexibilidad, establece ya un escenario de certidumbre, según muestra el estudio de las distintas medidas que ha elaborado el despacho Simmons & Simmons.

La Sandino

Ver más en:

<https://lasandino.com.ni/?p=47196>

3. CONTEXTO POLÍTICO INTERNACIONAL

- **Rusia condena intentos de EE.UU. de utilizar Covid-19 para aumentar la presión militar a Venezuela**

El representante adjunto de Rusia en Naciones Unidas, Dmitry Polyanskiy, condenó los intentos de Estados Unidos de utilizar la situación de la pandemia del coronavirus para aumentar la presión política y militar sobre el Gobierno venezolano.

Además, Polyanskiy se refirió a la situación actual de casos en Venezuela y la cifra de fallecidos, lo que lo sitúa según la Organización Mundial de la Salud (OMS) como uno de los países con menor número de contagios y muertes por coronavirus en la región de las Américas.

TeleSur

Más en:

<https://www.telesur.tv.net/news/rusia-denuncia-maniobras-estados-unidos-venezuela-20200429-0017.html>

- **Nicaragua participa en videoconferencia con los Estados miembros de la PIFCSS y SEGIB**

El Encuentro virtual tuvo como eje compartir experiencias y buenas prácticas que cada uno de nuestros Países están realizando en materia



de Cooperación Sur-Sur en el contexto del COVID-19, con el fin de poder establecer sinergias y acciones conjuntas que fortalezcan la cooperación entre nuestras naciones.

La Sandino

Más en:

<https://lasandino.com.ni/?p=47193>

- **Venezuela rechaza cinismo de europeos en Consejo de la ONU**

El canciller venezolano Jorge Arreaza denunció en su cuenta de la red social Twitter la actitud del grupo de países europeos que intentó desviar la atención de sus problemas al referirse a una supuesta crisis humanitaria en Venezuela.

Arreaza recalcó que los Estados independientes mostraron su reconocimiento a la soberanía del pueblo bolivariano, en una reunión del Consejo de Seguridad de la ONU celebrado este martes. Además, destacaron los esfuerzos y logros del país suramericano en el control de la Covid-19.

TeleSur TV

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/venezuela-rechaza-cinismo-consejo-seguridad-onu-20200429-0023.html>

4. COVID-19 en Nicaragua

- **Situación de Coronavirus: Nicaragua 3 casos activos**

NOTA DE PRENSA MINISTERIO DEL PODER CIUDADANO PARA LA SALUD

Situación del Coronavirus, al 29 de Abril, 10 A.M.

Al día de hoy tenemos, 3 personas con COVID-19 :

3 delicados, pero estables.



Por otra parte, una persona, varón, de 66 años de edad, que fue llevado por sus familiares en estado delicado, desde un Centro Privado para Adultos Mayores a una Unidad Hospitalaria. Llegó con un historial de múltiples padecimientos crónicos, entre ellos Alzheimer, diabetes, hipertensión, y lamentablemente falleció la tarde de ayer.

Nuestra Solidaridad y Oraciones a sus familiares. Hasta el día de hoy, están 16 personas en seguimiento responsable y cuidadoso.

No tenemos transmisión local comunitaria.

Seguimos trabajando, en la prevención y la atención de las personas, en el Nombre de Dios !

El 19 Digital

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102796-situacion-de-coronavirus-nicaragua-3-casos-activos>

- **Alcaldía de Managua y el Ministerio de Salud en labores de desinfección en el mercado Oriental**

El operativo de lucha contra el Covid-19 se inició en una plazoleta ubicada al interior del distrito I de la Policía Nacional donde autoridades de la Corporación Municipal de Mercados de Managua (COMMEMA), Ministerio de Salud (Minsa) y la Alcaldía de Managua organizaron la operación.

Las acciones consistieron en que primero los operarios de la Alcaldía de Managua iban haciendo la limpieza del mercado y posteriormente los miembros de la brigada del Minsa con sus respectivas motobombas iban aplicando el químico en todos los tramos y callejones de ese popular mercado capitalino.

El 19 Digital

Más en:

<https://www.el19digital.com/coronavirus/articulo/titulo:102785-alcaldia-de-managua-y-el-ministerio-de-salud-en-labores-de-desinfeccion-en-el-mercado-oriental>



5. Artículos para el análisis

- **Comandante Tomás Borge: Espejo de generaciones que le dan continuidad a la Revolución**

La personalidad del Comandante Tomás Borge es de tanta trascendencia para la lucha del Frente Sandinista de Liberación Nacional y la Revolución, que la historia no fuera la misma sin él, según el Comandante Guerrillero Juan José Úbeda.

Úbeda estuvo en la Revista En Vivo con Alberto Mora, y habló del legado, de la lucha revolucionaria y de la entrega del Comandante Tomás Borge Martínez, en víspera del aniversario número 8 de su paso a la inmortalidad.

Lo calificó como un ícono, una especie de espejo en que se han reflejado las generaciones que le dan continuidad a la Revolución y transformación de la sociedad nicaragüenses.

El 19 Digital

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102790-comandante-tomas-borge-espejo-de-generaciones-que-le-dan-continuidad-a-la-revolucion>

- **Coronavirus: La tentación del confinamiento**

El capitalismo, que no piensa, es una estructura que nos obliga a pegarnos voluntariamente un tiro en la nuca para mantener con vida una estructura de la que dependemos para podernos pegar un tiro en la nuca unos días más. Real, escribía hace unas semanas, es la independencia del mundo.

Por: Santiago Alba Rico

Centro de Investigaciones sobre Globalización

Ver más en:

<https://www.globalizacion.ca/coronavirus-la-tentacion-del-confinamiento/>



- **La falsa unidad frente al enemigo externo**

El actuar egoísta de las clases dominantes de todo el mundo frente a la pandemia de COVID-19 corrobora la tesis de que ni siquiera ante un virus que mata a cientos de miles se puede unir a los explotados con los explotadores.

Por: Sergio Rodríguez

La Izquierda Diario

Ver más en:

<http://www.laizquierdadiario.com/La-falsa-unidad-frente-al-enemigo-externo>



CREDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



IMAGENES DE PORTADA